

CONFLENT - CERDAGNE - CAPCIR

L'INDEPENDANT MARDI 27 OCTOBRE 2020 15

SAILLAGOUSE

Des interventions de catalan se font aussi au primaire

Les élèves découvrent les traditions et les chansons. Depuis la rentrée, Anna, intervenante de l'Aplec (Associació per a l'ensenyament del català) dispense des cours de catalan aux primaires de CP, CE1 et CE2.



Les enfants de l'école primaire apprécient les interventions en catalan proposées par Anna.

Traditions, jeux et chansons sont au programme pour initier à l'écriture et au parler de la langue catalane. L'année dernière, les élèves avaient participé au concours de dessin d'une affiche pour le « Cerdà de l'any » organisé par l'Institut d'Estudis Ceretans. À cette occasion, les enfants avaient produit un excellent travail sur le thème imposé : dessiner un élément typique-

Dessiner un élément de Cerdagne

ment de Cerdagne. « Nous sommes ravis d'avoir participé et très fiers des dessins présentés par les élèves de l'école élémentaire de Saillagouse », a expliqué Anna. Tout ce travail a été rendu possible grâce à la coordination et organisation de

l'Aplec, Direction des services départementaux de l'Éducation nationale (DSDEN), le Syndicat intercommunal pour la promotion des langues occitane et catalane (Sioccat), la mairie de Saillagouse et les enseignants de l'école primaire Manu Martin (directeur), Fabienne Cava, Godeleine Pifre et Marion Aggeri.

Un petit clin d'œil est adressé à l'enseignante Pascale Bonis qui diffuse l'information auprès des enfants de la classe de CMI sur la possibilité de participer aux concours de dessin de l'affiche du « Cerdà de l'any ». Rappelons que le catalan commence en maternelle et se poursuit en primaire.

F. B.

VALCEBOLLÈRE

Eduardo Jornet, documentariste, en plein travail dans la commune

Eduardo Jornet est un ancien gardien de refuge, guide, organisateur de trails. La Gran volta de Cerdanya a fait l'objet d'un livre itinéraire illustré de belles photos. Il réalise en ce moment une série de films documentaires sur chacune des étapes du parcours, mettant l'accent sur le patrimoine, les personnages marquants des villages. Tout naturellement, Éric, el Català, musicien et compositeur l'a conduit au berceau familial, Valcebollère, pour lui en faire découvrir la beauté.

Eduardo ne s'est pas contenté de voir et d'interroger, il a parlé des films en cours, des itinéraires tracés en Cerdagne et au loin (au Maroc, au Chili, en Nouvelle-Zélande). Il se passionne pour ce qu'il réalise dans la petite

république de Tourva, membre de la Fédération de Russie, à la frontière de la Sibirie et de la Mongolie. Il y forme des guides et accompagnateurs de montagne pour que le pays puisse s'ouvrir au tourisme quand la pandémie ne sera plus qu'un souvenir. Il évoque aussi son activité dédiée à la cause des personnes frappées de handicaps par le biais de la Fundació patrimonium dont son fils Kilian est partenaire.

Retraité actif et nomade

Il dessine des circuits adaptés à chaque type de public, y compris les non-voyants autonomes et les fait tracer sur le terrain. C'est un retraité très actif, un nomade resté très attaché à la Cerdagne. Il fait souhaiter que les



Eduardo Jornet présentera son travail au premier semestre 2021.

films qu'il réalise en ce moment avec la technique apprise au Centre d'études cinématographiques de Catalogne durant sa jeunesse

connaissent une large diffusion lorsque la série sera complète dans le premier semestre de 2021.

J.- M. Bertrand

RODÉS

Les sénateurs font le point sur les dossiers

Vendredi 16 octobre, les deux sénateurs du département, François Calvet et Jean Sol, ont profité de leur visite pour rencontrer les élèves. Après une rapide présentation du rôle de sénateur, un petit débat s'est installé avec les jeunes Rodésiens.

Côté municipalité, le surcoût de fonctionnement dû au nettoyage et à la désinfection des locaux a été abordé ainsi que les difficultés rencontrées par les communes par l'obligation de faire l'avance du



Les sénateurs du département des Pyrénées-Orientales : François Calvet, Marc Bianchini, maire de Rodés et Jean Sol.

montant des subventions obtenues.

Il a été question de l'achèvement du groupe scolaire

et la construction du bâtiment cantine et périscolaire, de l'aménagement du carrefour avec la RN 116.

Il a également été évoqué lors de ces entretiens l'arrêt du train en gare de Rodés, de la desserte de la ligne de bus Lio, et du projet de la piste cyclable et piétonne sur lequel travaille le conseil départemental.

Cet axe a de fortes chances de traverser Rodés sécurisant par la même occasion la RN 116.

FONT-ROMEUE-ODEILLO-VIA

Fêter le programme Erasmus au collège



Margot et Marine toutes deux collégiennes de 4<sup>e</sup> en soutien à l'organisation des Erasmus days dans leur établissement.

Les Erasmus days ont été organisés les 15, 16 et 17 octobre dans de multiples établissements à travers l'Europe. Le collège Pierre-de-Coubertin s'y est associé en installant un affichage dans le hall de l'établissement, ainsi qu'un événement live sur la plateforme Etwinning afin de répondre aux questions des personnes intéressées. Comme l'an dernier, cette initiative a été accueillie avec beaucoup d'enthousiasme et d'intérêt de la part d'élèves comme d'enseignants désireux d'en savoir plus sur ces dispositifs de mobilité. Renseignements pour les élèves en filière professionnelle recherchant un stage à l'étranger.

► <http://mavieprourope.onisep.fr/contacts-en-academie/> et les élèves en filière générale <https://www.education.gouv.fr/le-programme-erasmus-9890>

FONTPÉDROUSE

Visite de la présidente du conseil départemental



Hermine Malherbe entourée des élus.

À l'invitation de Chantal Calvet, le maire, et son équipe municipale, Hermine Malherbe, présidente du conseil départemental, s'est rendue à Fontpédrouse. Elle a pu ainsi échanger sur les projets de la nouvelle équipe municipale, concernant l'avenir de la commune, en phase avec les engagements du conseil départemental et du Parc naturel

régional, lors d'une réunion de travail en mairie. Après un déjeuner pris au snack des Bains de Saint-Thomas, avec le maire et ses adjoints, il a été organisé la visite du site des Bains de la RD 28. Il a été évoqué ses problématiques liées au stationnement anarchique et à la cabanisation autour de la source d'Ayguès.

SANSA

Sortie du Porsche-club Roussillon

Dernièrement, Porsche-club Roussillon a effectué une sortie avec le secrétaire du club François Appert. 19 équipages se sont rendus de Rivesaltes à Sansa en suivant un parcours au roadbook de 149 km à travers le Fenouillèdes et la vallée de l'Aude puis Matemale et le col de Creu pour arriver à Sansa chez Paul et Monika à la pittoresque auberge gîte des Garrotxes.



L'heure du repas pour les équipages de Sansa.

Tous les participants ont pu s'attabler (36 personnes au total) tout en respectant les mesures barrières (6 personnes par table) à l'extérieur avec un temps magnifique. Ils ont apprécié la cuisine catalane avec pour thème le gibier local.

M. E.

